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Identificação da Reunião: 
Número/Ano: 17 / 2006 Data: 21/06/2006

Início: 10h Término: 13h

Local: ABNT – SP

PRESENTES:
NOME        ENTIDADE
Ricardo Fragoso                                                               Presidente do CBAC
Fabián Yaksic                                                                   ABINEE
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
Mario Guitti ANFAVEA  – Vice-Presidente do CBAC
Helmut Benseler ABIMAQ
Aparecida Regina Formicola                                            ABIMAQ
Sylvio Napoli                                                                     ABIT
Manoel Fernando Rossa                                                  ABRACESTA
Hulda Giesbretch SEBRAE
Maria Salomé Rep. dos OCPs
Marcos de Oliveira Cesar                                                 Rep. dos OIAs
Alexandre Carvalho                                                          Rep. dos OCSs
Alessandra Toledo MMA
Luiz Ferreira               ELETROS
Luciano Rosa de Carvalho                                               ELETROBRAS
Evandro Costa CNC
Guilherme de Oliveira                                                       CNI
Carmen Zabaletta CIC
Cezar Luciano de Oliveira                                                MCT
Ana Dalva Miranda                                                           DPDC / MJ
Eugênio De Simone                                                         ABNT
Guy Ladvocat                                                                   ABNT
Carlos Amorim                                                                 ABNT
Jair Durigon RBMLQ – Inmetro
Maria Luiza Salomé Rep. dos OCPs
Isac Roizenblatt ABILUX 
Eduardo Daniel                                                                SINDICEL
Elizabeth Cavalcanti Inmetro
Maria Aparecida Martinelli Inmetro / Coordenadora do CCAB
Marcia de Barros Inmetro
Paulo Coscarelli Inmetro
Gustavo José Kuster Inmetro
Eurico Marchon Neto Inmetro

ENTIDADES  AUSENTES  JUSTIFICADAS:
ABIA                                         SUSEP                                                  ANA
Rep. Titular dos OTCs

ENTIDADES  AUSENTES:
FEBRABAN ASSESPRO NACIONAL                        MTUR
MS / ANVISA                           ANTAQ CTA
ABIMO                                     PRO TESTE Pres. do CBN
ANATEL                                  MEC MRE
CGT                                        DENATRAN Pres. do CBM
IBAMA                                    MDC – MG Rep. dos Laboratórios
IDEC M T E ONIP
INPI                                         MAPA SBS
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Documentos Distribuídos:
Minuta da Ata da 16ª Reunião Ordinária e os 3 anexos, e o documento consolidado dos 5 temas tratados 
em dois workshops sobre “Outras Questões Estratégicas do PBAC”.

Assuntos Tratados:
 

AGENDA:

1) Aprovação da Ata da 16ª RO;

2) Informe da CPC;

3) Informe da CPAAR;

4) Apreciação  sobre  o  documento  Proposta  de  encaminhamentos  para  discussão  pelo  CBAC sobre 
“Outras Questões Estratégicas” do PBAC, cujos seminários foram realizados em 2005;

5) Apresentação da Associação Brasileira da Indústria de Café – ABIC sobre o Programa de Qualidade 
do Café;

6)  Outros assuntos.

Assuntos tratados:

1.   Aprovação da Ata da 16ª RO do CBAC 
1.1 O Dr. Ricardo Fragoso, Presidente do CBAC, deu as boas vindas a todos e consultou se havia algum 

comentário sobre a ata distribuída previamente. Como não havia, considerou aprovada. Tendo em 
vista a apresentação do Programa da Qualidade do Café, pela ABIC, propôs inverter a pauta e de 
imediato passar à apresentação. 

2. Apresentação  da  Associação  Brasileira  da  Indústria  de  Café  –  ABIC  sobre  o  Programa de 
Qualidade do Café

2.1 Os representantes da ABIC, Srs. Alexandre e Luciano, mostraram alguns dados estatísticos do café, e 
como instrumento de incentivo ao consumo, a Associação criou esse Programa para a indústria do café 
torrado e moído, de forma a padronizar a qualidade do café vendido à população. Para isso, terceiriza o 
selo de pureza e o selo de qualidade do bom café, através de laboratórios e certificadoras que colhem as 
amostras e promovem os ensaios, de forma a garantir o padrão do café vendido aos consumidores e exigir 
dos torrefadores a manutenção desse padrão. Para os interessados em mais informações, comunicaram o 
site da ABIC: www.abic.com.br .

2.2 O Sr. Eugênio, da ABNT,  e  a Sra. Elizabeth, do Inmetro, convidaram os representantes da ABIC a 
discutir  a migração deste programa para o Sistema Brasileiro de Avaliação da Conformidade – SBAC.

3.     Informe da CPC
3.1    O Novo Coordenador da Comissão, Engº Guy Ladvocat, da ABNT, informou sobre os trabalhos da 
Comissão, cujo relato se encontra no  Anexo I, e, em adição, comunicou que está sendo elaborado um 
guia de contratação de certificadoras;  uma cartilha explicativa para micro e pequenas empresas, além de 
uma  segunda  pesquisa  de  resultados  das  certificações,  buscando  informações  dos  clientes  das 
certificadoras,  dentre  outras,  e  que  serão  trazidas  oportunamente  ao  Comitê.  Informou  também  a 
realização do 6º Encontro de Aprimoramento do Processo de Certificação do SBAC, em Guaratinguetá - 
SP, de 27 a 29 de abril de 2006, evento esse realizado pelo ABNT / CB25 em parceria com o Inmetro, cujo 
relato encontra-se no Anexo II.

4.       Informe da CPAAR
4.1     O Dr. Geraldo Nawa, da ABINEE, Coordenador, informou primeiramente que convocou uma reunião 
no dia 8 de junho com os Gestores dos projetos, mas que por questões de comunicação, não foi possível 
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reunir  todos  para  uma  avaliação  conjunta.  Sobre  o  andamento  do  PE  4C  –  Disseminação  dos 
conhecimentos de AC no ensino, a cargo do MEC, esteve presente a representante do Gestor deste PE do 
MEC, Sra. Fátima Torres, que informou que o projeto se desenvolve dentro do planejado. O mesmo ocorre 
com os subprojetos que se desdobraram do PE 5B - Fortalecimento da participação das MPE, no âmbito 
do SBAC, para os Setores Cachaça e Eletroeletrônico, a cargo do SEBRAE, sendo Gestora a Sra. Hulda 
Giesbrecht. Lembrou o Dr. Geraldo que à época da implementação dos PEs piloto, não foi estipulada uma 
data para início dos demais PEs, e com a saída da consultoria contratada pelo Inmetro, pode ter havido 
descontinuidade. Lembrou ainda a necessidade do Comitê avaliar a possibilidade de se encontrar uma 
sincronia dos indicadores do SBAC com as ações dos PEs. Solicitou às Entidades-membro que envidem 
esforços para que os seus respectivos Gestores atualizem seus projetos no site e que os representantes 
visitem o site para propor sugestões, proposta reforçada pelo Presidente do CBAC, conclamando a todos 
para que os problemas de comunicação sejam suplantados e o Coordenador da Comissão seja apoiado.

5. Posicionamento das partes interessadas quanto  à utilização da norma do US Department of 
Justice/Office of Justice Programs, NIJ Standard - 0601.02 - Walk Through Metal Detectors for 
Use  in  Concealed  Weapon  and  Contraband  Detection,  num  programa  de  certificação  de 
produtos, acreditado pela Cgcre/Inmetro.

5.1   Esse  tema foi  proposto  pela  Coordenadora  da  área  de  Acreditação  do  Inmetro,  Dra.  Elizabeth 
Cavalcanti, em vista da demanda recebida de um organismo. Segundo a Dra. Elizabeth, do ponto de vista 
da acreditação o Inmetro poderia atender à solicitação, todavia, considera importante ouvir a opinião das 
partes interessadas. Além da demanda pontual, destacou a Dra. Elizabeth que o tema insere-se em uma 
discussão mais global sobre a utilização de normas estrangeiras para o desenvolvimento de programas de 
avaliação da conformidade no âmbito do SBAC. No que se refere à demanda específica, a Dra. Elizabeth 
questionou se não haveria restrições por parte dos regulamentadores brasileiros, particularmente quanto a 
questões de segurança. Considera, também importante, ouvir os possíveis demandantes que seriam a 
INFRAERO e  a  FEBRABAN.  A representante  do Ministério  da Justiça,  Dra.  Ana  Dalva  Miranda,  se 
encarregou de avaliar internamente se existe alguma regulamentação a respeito ou algum ato que restrinja 
uma  futura  certificação  com  base  em um  documento  do  Departamento  de  Justiça  Americano.  Após 
debater o assunto a plenária deliberou, com base em sugestão do Dr. Fabián Yaksic, da ABINEE, por criar 
grupo de trabalho  para,  em conjunto  com o grupo já  criado pelo  Comitê  Brasileiro  de  Normalização, 
apresentar posição a ser apreciada pelo CBAC e CBN, e posteriormente, ser encaminhada ao Conmetro. 
Desta forma estaríamos contribuindo para o Conselho traçar a política do SBAC para estes casos: quais 
os  procedimentos  a  adotar  quando não  houver  Norma Brasileira  e  houver  demanda por  desenvolver 
programas  de   avaliação  da  conformidade.  Pelo  CBAC,  seriam  as  seguintes  as  entidades-membro 
integrantes do GT: ABNT, MJ, FEBRABAN, Representante dos OCPs, ABINEE, Inmetro, MCT. A Dra. 
Maria Aparecida informou que o Inmetro incluiu este tema na pauta da 49ª Reunião Ordinária do Conmetro 
e que é importante que os dois Comitês cheguem a  uma posição sobre o mesmo. A Dra. Elizabeth, com a 
aprovação da plenária,  consultará formalmente as entidades mencionadas, a saber a FEBRABAN e a 
INFRAERO.

6.       Apreciação sobre o documento Proposta de encaminhamentos para discussão pelo CBAC 
          sobre “Outras Questões Estratégicas” do PBAC, cujos seminários foram realizados em 2005
6.1     A Dra. Maria Aparecida Martinelli, do Inmetro, contextualizou o assunto, informando que o texto 
distribuído para comentários foi resultante de dois workshops que trataram dos 5 temas do PBAC. Ao ser 
destacado cada um deles, a plenária se manifestou da seguinte maneira: para o tema  Designação, o 
Inmetro apresentará uma proposta de seu interesse para deliberação da próxima reunião do Conmetro. 
Sobre o tema Requisitos Essenciais, deliberou a plenária que o CBAC, através de seu Presidente, que é 
membro do CBR, seja informado sobre os posicionamentos feitos por aquele Comitê, antes da conclusão 
final, de forma que participe da mesma. Sobre o tema Avaliação do Ciclo de Vida, a Universidade de 
Brasília e o MCT implementam inúmeras atividades, e o CBAC está acompanhando os desdobramentos, 
que devem culminar  com a edição de uma norma brasileira,  lembrando que esse tema está ligado a 
barreiras  técnicas,  requerendo  agilidade  por  parte  dos  envolvidos.  Sobre  o  tema  Compatibilidade 
Eletromagnética, a ABINEE, a ELETROS e a ABIMAQ ficaram de trazer uma posição para o Comitê na 
próxima RO, juntamente com o ABNT/CB26, segundo informação do Dr. Eugênio De Simone, da ABNT. 
Sobre o tema Certificação Integrada de Sistemas de Gestão, sugeriu a Dra. Aparecida que os membros 
reflitam sobre o mesmo, e que enviem críticas e sugestões à Secretaria Executiva do Comitê, inclusive de 
encaminhamentos,  para  tratamento  futuro.  Diante  da  observação  da  representante  do  SEBRAE,  Dra. 
Hulda Giesbrecht, de que os micro e pequenos empresários já demandam cursos de certificação integrada 
de sistemas de gestão, ratificou o Presidente do Comitê que analisem o tema e proponham sugestões 
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para a próxima reunião. A Dra. Elizabeth informou que o Inmetro elaborará Nota Técnica sobre o tema e a 
disponibilizará no site da instituição.

7.      Outros assuntos:
7.1 A Dra. Aparecida informou que a plenária da 48ª Reunião do Conmetro aprovou a atualização 2006 do 

Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007, assim como revisou a resolução que criou o Comitê Brasileiro 
de Regulamentação – CBR. Quanto ao GT criado pelo Conmetro para avaliar as interfaces entre os 
Programas de Denominação de Origem e os de  Avaliação da Conformidade de Produtos Agrícolas, 
houve consenso por remeter os estudos e conclusões deste Grupo ao GIPI – Grupo Interministerial de 
Propriedade Intelectual,  que dará o devido tratamento às mesmas. No que se refere à adesão do 
Brasil às BPLs da OCDE a decisão será tomada durante a 49ª RO do Conmetro, com a sinalização de 
que, se não houver oposição fundamentada, o Brasil aderirá às referidas boas práticas.

7.2   A Dra. Aparecida fez um relato sobre a 1ª reunião do GT para revisar a Metodologia de Revisão do 
Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007, ocorrida no dia 25 de maio p. p. no Inmetro. Os presentes 
analisaram a Nota Técnica e o documento de referência enviado pelo representante do MCT, o Guia 
Internacional de Boas Práticas de Regulamentação (RIA – sigla em inglês), tendo sido considerada 
satisfatória pelos presentes, a aplicabilidade dos fundamentos desse guia, ao ambiente de avaliação 
da conformidade. A minuta da ata dessa reunião foi distribuída aos presentes para comentários, após 
a consolidação dos quais será remetida aos demais integrantes do GT. Caso necessário, uma nova 
reunião será marcada para que o GT atinja seu objetivo.

7.3   O representante da ABNT, Dr. Eugênio De Simone, solicitou que fosse pautado para a próxima 
reunião, uma apresentação sobre a atuação dos Órgãos Delegados do Inmetro, junto aos Estados, 
como organismos acreditados.

PRÓXIMA REUNIÃO: 18ª Reunião Ordinária
Data:                            13 de setembro de 2006
Local:                           Inmetro – RJ

PENDÊNCIAS  DA  17ª  RO  DO  CBAC

ITEM DA ATA AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO

3.1 GT para formulação ao Conmetro, de uma 
política consensada entre CBAC e CBN, de 
utilização de normas estrangeiras, quando 
não existir norma brasileira para acreditação 
de escopo e certificação.

GT Julho/06

4.1 Leitura e reflexão por parte dos membros do 
CBAC, visando propor sugestões para enca-
minhamentos ao Conmetro, do documento 
“Outras Questões Estratégicas do PBAC”.

CBAC Próxima RO do 
Comitê

4.1 Elaboração  de  Nota  Técnica  sobre 
Certificação Integrada de Sistemas de Gestão

Inmetro Próxima RO do 
Comitê

5.2 Prosseguimento  dos  trabalhos  do  GT  de 
Revisão  da  Metodologia  de  Atualização  do 
Plano  de  Ação  Quadrienal  2004  /  2007  do 
PBAC

GT / Inmetro Agosto/06

5.3 Apresentação  sobre  a  atuação  dos  Órgãos 
Delegados  do  Inmetro,  como  organismos 
acreditados.

Inmetro Próxima RO
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